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В комитете народного контроля

ИТОГИ ПРОВЕРКИ Х О З Я Й С Т В

ш

Выполняя решения Коми
тета народного контроля 
СССР, районный комитет на
родного контроля организо
вал массовую проверку под
готовки хозяйств района к 
весеннему севу. Н ародные 
контролеры сосредоточили 

ое внимание на ремонте 
хники и подготовке семян. 

’О результатах проверки не
однократно сообщ алось на 
страницах газеты. Было опу
бликовано три рейда народ
ных контролеров.

При проверке было вскры
то много недостатков. Не 
случайно вопрос о Подготов
ке техники и семян стал 
предметом обсуждения на 
заседании районного коми
тета народного контроля.

В хозяйствах района не
кондиционность семян по чи
стоте составляет 13 процен
тов, по влаж ности—69, по 
всхожести— 35 и по з а р а 
женности клещ ом—6 про
центов. В Новошинском кол
хозе, например, семена гре

хи имеют влаж ность 25 
оцентов. В Гремячевской 

артели семена вики за р аж е
ны клещом. В результате у 
семян вики снизилась всхо
жесть до 62 процентов, хотя 
раньш е семена были конди
ционными.

В некоторых хозяйствах 
не уделяется долж ного вни
м ания хранению семян. Так, 
в М амлейском и Спас-Сед-

ченском колхозах семена 
хранятся в плохих условиях. 
Н а семена попадает снег, а 
в оттепель— вода. Поэтому
семена подвергаю тся порче.

Плохо обстоит дело и с 
ремонтом техники. В хозяй
ствах района из 126 тракто
ров готовы к весеннему севу 
93 машины.

П роверкой установлено, 
что данные районной инспек
туры госстатистики по неко
торым хозяйствам не соот
ветствуют действительнос
ти. Так, по совхозу «К уле
бакский» в отчетности зн а
чится 37 готовых тракторов 
из 44, а фактически готовы к 
выезду в поле 26 машин. По 
М амлейскому колхозу в от
чете значится, что из 7 тр ак 
торов готовы 6, а на самом 
деле готов один.

Отмечено низкое качество 
ремонта тракторов в м астер
ской отделения «Сельхозтех
ника». Были случаи, когда 
тракторы выходили из строя 
через 5-10 дней после ремон
та. Н апример, трактор, при
надлеж ащ ий совхозу «К уле
бакский», был выпущен из 
мастерской с неправильно 
отрегулированным топлив
ным насосом.

З а  плохую организацию  
труда и низкое качество ре
монта тракторов на главно
го инженера отделения 
«Сельхозтехника» Г.И. Скоп- 
цова и заведую щ его м астер

ской В. И. Тихомирова ко
митетом народного контроля 
налож ено взыскание. Н ало
жено взыскание и на главно
го инженера совхоза «Куле
бакский» Д. В. М айлата за 
неудовлетворительную под
готовку ремонтной базы в 
совхозе и приписку в отчет
ности ЦСУ.

Комитет народного конт
роля указал  председателям 
Коробковского, Ломовского, 
Ш илокш а некого колхозов гг. 
В. П. Гришину, А. И. Мысо- 
ву и В. В. Бобкову на не
удовлетворительный ход ре
монта техники и потребовал 
от них принятия срочных 
мер по заверш ению ремонта 
тракторов и сельхозмашин.

Комитет народного конт
роля обязал начальника про
изводственного управления 
сельского хозяйства С. И. 
Тягина, главного агронома 
управления А. И. Кузовихи- 
на, председателей и специа
листов колхозов принять 
конкретные меры по доведе
нию семян до посевных кон
диций сроком до 15 марта.

Обсудив вопрос о подго
товке техники и семян к ве
сеннему севу, комитет н а
родного контроля рекомен
довал руководителям колхо
зов, совхоза провести ряд 
мероприятий, направленных 
на улучшение подготовки 
хозяйств к весеннему севу.

ВЫМПЕЛ С ГЕРБОМ СОЮЗА СОВЕТСКИХ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК 

НА ПЛАНЕТЕ ВЕНЕРА
1 марта 1966 года в 9 часов 56 минут московского 

времени автоматическая станция «Венера-3» после трех 
с половиной месяцев полета в космическом пространст
ве достигла планеты Венера и доставила на ее поверх
ность вымпел с гербом Союза Советских Социалисти
ческих Республик.

Точная встреча автоматической станции с планетой 
была обеспечена успешно проведенной 26 декабря 1965 
года коррекцией траектории полета станции. Во время 
всего полета со станцией поддерживалась регулярная 
радиосвязь и производился прием научной информации. 
При сближении станции с планетой Венера на заклю
чительном этапе сеанс связи не состоялся.

Другая автоматическая межпланетная станция
« енера-2», запущенная 12 ноября 1965 года, продол
жая свой полет по гелиоцентрической орбите, 27 февра
ля 1966 года в 5 часов 52 минуты московского времени 
прошла на расстоянии 24 тысячи километров от поверх
ности Венеры.

Полет станции на заданном удалении от планеты 
оез проведения коррекции был обеспечен только за счет 
точного выведения ее на межпланетную траекторию.

Эксперименты, выполненные с помощью автомати
ческих станций «Венера-2» и «Венера-3», позволили ре
шить ряд принципиально новых задач межпланетных 
полетов и получить новые научные данные. Материалы 
полета этих станций обрабатываются и изучаются.

СООБЩЕНИЕ  ТАСС

К0Р0БК0ВСКИЕ КОНТРАСТЫ
Недавно мне пришлось по

бывать на двух животновод
ческих фермах Коробковско
го колхоза. И сразу, что бро
силось в глаза,— это боль
шая разница в условиях тру
да н организации отдыха 
животноводов дедовской и 
коробковской МТФ.

На коробковской ферме
труд животноводов облег
чен. Вода в скотные дворы 
подается механически. В те
лятнике действует подвесная 
дорога, что облегчает убор
ку навоза.

Чувствуется забота и о 
культурном отдыхе работни
ков ферм. На ферме имеется 
красный уголок, где доярки, 
телятницы могут почитать 
свежие газеты и журналы. К 
животноводам на огонек ча
сто заходит заведующая Ко- 
робковским клубом А. М. 
Шеронова. Она знакомит их

с новостями дня и с новин
ками в сельском хозяйстве.

Иную картину можно уви
деть на дедовской ферме. 
Здесь нет комнаты отдыха 
для животноводов. Заб ы в а
ют о них и культпросветра
ботники. Ж ивотноводы д а в 
но не слыш али голоса аги
татора.

Что касается условий тру
да работников фермы, то они 
здесь тяж елы е. Д оярки по- 
прежнему носят на коромыс
лах  воду в скотные дворы. 
Кормокухня на ферме при
ш ла в ветхость. Б ак  для по
догрева воды подтекает.

Колхоз один, а условия 
у животноводов разные. П о
этому правлению артели 
надо обратить больше вни
м ания на дедовскую ферму. 
Контрасты в ж ивотноводст
ве долж ны исчезнуть.

Г. Яшин.

К единой цели
Познакомился я с этим 

замечательным документом  
—  проектом Директив пар
тии п правительства. Боль
шие задачи  в нем возлага
ются на колхозы  и совхо
зы , а следовательно, и на 
н а с .  От того, как мы б у 
д е м  снабж ать запасными  
ча стями, сельхозмашинами, 
тра кторами и минеральны
ми удобрениями наши хо 
зяйства, во многом будет  
зави сеть  плодородие почв, 
их своевременная обработ
ка, а отсюда —  и урожай
ность сельхозкультур.

Но дело зд есь  не только 
в нас. В большей степени  
это зависит от областного  
управления «Сельхозтехни
ка». Оно дает нам разн а
рядки и соответственно с  
ними выделяет запасные  
части и сельхозмашины.

Вот, например, колхозы  
нашего района подали з а 
явки на 12 тракторов 
«Т-74», а разнарядкой пре

дусмотрено только 7. Зна
чит, мы и получим 7, боль
ше нам не -дадут. Таких  
дефицитных запасны х ч а с
тей, необходимых для ре
монта тракторов, как ось 
коленчатая к трактору 
«ДТ-54», за  ремонтный п е
риод поступило только 4, 
и это н а '50 машин этой 
марки. Ступиц колеса не  
поступило ни одной. Брусь
ев передних, втулок ба
лансира, малых осей под
держивающего ролика или 
совсем не отпускали или 
было в малом количестве.  
А это сдерживает ход ре
монта.

Особенно плохо обстоит 
дело с ремонтом тракторов 
«МТЗ-50». Дело в том, что 
за период выпуска этого  
трактора с з а в о д а ,в  «Сель
хозтехнику» почти никаких  
запасных частей не посту
пало. Поэтому тракторы 
данной марки и находятся  
в ремонте по 5-6 месяцев,

как это было у  Бобровско
го н Поздняковского кол
хозов. Плохо обстоит дело  
и с запчастями к зерновой 
сеялке «СУ-24», трактору 
«Т-74».

С завозом запасны х час
тей к остальным маркам 
тракторов и сельхозмашин  
дело обстоит лучш е. Мы 
стараемся взять детали в 
других  отделениях «Сель
хозтехника» и завозных  
баз. Бывает, что у  нас  
есть такая-то деталь, а 
там нет, а имеется та, ко
торая нам необходима, мы 
производим обмен и тем 
самым всячески стараемся  
помочь колхозам в ремонте 
их техники.

Дело с ремонтом сель
хозмашин усложняется еще  
и тем, что колхозы не да 
ют своевременно заявок  
на завоз i e x  или иных з а 
пасных частей. По оконча
нии уборочных работ, ска
жем, комбайн нужно ста
вить на зимнее хранение

у ж е  зная, какой ему не
обходим ремонт. Механик 
колхоза должен составлять  
дефектную ведомость на 
требуемое количество з а 
пасных частей при ремонте 
и согласно ее  давать з а 
явку нам на их завоз. А 
у  нас получается, как ре
монтировать, так и давай  
запчасти, а их нет. Мы не 
можем предугадать, кому 
и в каком количестве что 
потребуется. При ремонте 
тракторов и других сель
хозмашин нужно считаться  
особенно с дефицитными 
запчастями, так как к нам 
их поступает очень мало, а 
ремонтникам «Сельхозтех
ники» нужно реставриро
вать старые и снова ста 
вить на тракторы.

Несколько слов об удоб
рениях. Калийных ' удобре
ний у  нас завезено 480  
тонн, из которых 120  вы
везено Б-Окуловским, Позд- 
няковским, Коробковским и 
некоторыми другими кол
хозами. Но такие хозя й 
ства, как Ефановское и

^Ефремовское, из-за  безд о 
рожья пока нисколько не 
взяли. Имеется у  нас соль- 
лизунец, мел в количестве 
1 20  тонн. Некоторые кол
хозы  у ж е  спрашивают эту  
минеральную подкормку, 
можно было бы им ‘ отпус
кать, но управление сель
ского хозяйства до сих  
пор не составило разна
рядку на реализацию со
ли и мела.

Мне кажется, что при 
согласованности в руковод
стве отделения «Сельхоз
техника», межрайбазы, 
колхозов и управления  
сельского хозяйства име
ющиеся недостатки будут  
устранены. С другой сто
роны, мероприятия, р азра
ботанные партией и пра
вительством, б удут  способ
ствовать подъему колхоз
но-совхозного производства.

А. Павлов,
инженер межрайбазы  

«Сельхозтехника».



П А РТИ Й Н А Я  Ж ИЗНЬ

В АВАНГАРДЕ СОРЕВНОВАНИЯ
По-боевому возглавить 

борьбу за достойную встре
чу ХХШ  съезда К П С С — под 
таким лозунгом прошли пар
тийные собрания на заводе 
строительных материалов 
№ 7. Коммунисты сосредото
чили все свое внимание на 
нерешенных вопросах, остро 
говорили о недостатках, о 
путях увеличения выпуска 
продукции. На собраниях 
приняты социалистические 
обязательства, в которых 
записано: годовой план по 
выпуску валовой и товарной 
продукции выполнить к 28 
декабря, а план первого 
к вар тал а— ко дню открытия 
партийного съезда. П роизво
дительность труда по срав
нению с планом увеличить 
на 0,5 процента. Д обиться 
снижения против плана по 
затратам  на каж ды й рубль 
товарной продукции на 0,6 
копеек н получить прибыли 
на сумму 14 тысяч рублей. 
Снизить расход электроэнер
гии и за счет этого сэконо
мить не менее 50 тысяч ки
ловатт-часов.

Сейчас, обсуж дая проект 
Д иректив XXI11 .с ъ е зд а
КПСС по пятилетнему п л а
ну, труженики завода поста
вили перед собой ответствен
ную задачу—добиться в те
кущем году звания коллек
тива предприятия коммунис
тического труда. Наш и ком 
мунисты, все производствен
ники многое делаю т для то
го, чтобы, как сказано в 
проекте Директив, повысить 
эффективность производства 
за счет внутренних ресур
сов.

В принятых обязательст
вах мы записали специаль
ным пунктом — проводить 
собственными силами даль
нейшую работу по увеличе
нию мощностей завода. Д л я  
этого уже в Ш -м квартале 
текущего года будет уста
новлен седьмой пресс н 
смонтирована линия подачи 
массы.

П артийная организация, 
дирекция завода большую 
подготовительную работу 
провели к общ езаводской

экономической конференции, 
которая состоялась в ф евра
ле. Активное участие в вы ра
ботке предложений и реко
мендаций на ней принял 
коммунист тов. Залисский 
М. Д . Он предложил сде
лать централизованную  см а
зку прессов. Это не только 
улучшит эксплуатацию  обо
рудования, но и позволит 
сэкономить много смазочных 
материалов.

Коммунист тов. Кульков 
Н. Е. рекомендовал устрой
ство по утилизации отрабо
танного пара, что д ает  зн а 
чительную экономию в топ
ливе. Ценные предложения 
внесены и многими другими 
коммунистами.

По-ударному трудится в 
эти дни большинство бригад 
и участков. К ак и в любом 
другом деле, впереди идут 
коммунисты. Став на пред
съездовскую  трудовую вах 
ту, обж игальщ ик В. И. Р о
манов выполняет сменное 
задание до 115 процентов. 
Высокие образцы в труде, 
учебе и быте показываю т 
машинист тепловоза В. И. 
Демин, слесарь И. А. Смо
лин, столяр Б. С. Киселев, 
щ ипалы цица слюды А. И. 
М алинина.

И зучая проект Д иректив 
XXIII съезда КПСС, наши 
производственники стали бо
лее пристально пригляды
ваться к тому, что меш ает 
их высокопроизводительному 
труду. А таких помех на з а 
воде встречается еще нем а
ло. Чтобы успешно справить
ся с принятыми обязатель
ствами, партийная организа
ция мобилизует свои силы 
на устранение недостатков, 
возглавляет борьбу за  ус
пешную встречу XXIII съез
да нашей Коммунистичес
кой партии.

Все шире разгорается сре
ди производственников со
циалистическое соревнова
ние. Н а трудовую предсъез
довскую вахту встаю т тру
женики всех служ б и отде
лов.

Б. Игонин,
секретарь парткома завода.

В Р Е М Я  НЕ  Ж Д Е Т
Согласно постановлению 

правительства и в соответ
ствии с решениями сентябрь
ского (1965 г.) П ленума 
Ц К  КПСС, свыше 40 пред
приятий перешли на новый 
метод планирования. По со
общениям печати, все они 
достигли необходимого уров
ня рентабельности, имеют 
богатый хозяйственный 
опыт, располагаю т квалиф и
цированными экономически
ми кадрам и. И тем не менее, 
преж де чем перейти к ново
му принципу, на всех этих 
заводах  была организована 
серьезная экономическая 
учеба. Она зан яла одно из 
ведущих мест среди всех 
прочих подготовительных во
просов.

В недалеком будущем и 
наш ему заводу предстоит п е
рейти на новый порядок п л а
нирования и экономического 
стимулирования. Работа 
предприятия будет оцени
ваться не по традиционному 
«валу», а по объему реали
зованной продукции и при
были. Х озрасчет станет ис
тинно экономической кате
горией. Чтобы перейти к но
вым формам хозяйствова
ния, необходимо и нам рез
ко повысить уровень эконо
мической работы. Этого 
трудно достигнуть без хоро
шо организованной экономи
ческой учебы.

Таких экономических зн а
ний в первую, очередь недос
тает м астерам, тем, кто з а 
нят непосредственно в сф е
ре материального производ
ства.

Короче, речь идет об ор
ганизации серьезной эконо
мической учебы, учебы не 
вообще, а учебы, которая по
могла бы каж дом у мыслить 
экономическими категория
ми в процессе производства 
продукции. В общем, не взи
рая на кичливых всезнаек, 
которые, к сожалению, мо
гут встретить это начинание 
в штыки, целесообразно ор
ганизовать среди инженерно- 
технических работников уче
бу по конкретной экономи
ке. Возможно, есть смысл 
познакомиться с опытом род
ственного предприятия, р а 
ботающего по-новому, с те
ми вопросами, которые были 
подняты на нем, узнать, как  
они реш ались в подготови
тельный период.

Н адо подчеркнуть, что у 
нас большим злом на произ
водстве являю тся прогулы. 
Им долж на быть объявлена 
война со стороны всего за 
водского коллектива. Мне 
каж ется, настало время за 
каж ды й прогул высчитывать 
один день из отпуска про
гульщ ика. Больш е того, мо
жно разработать  положение, 
согласно которому с про

гульщ ика высчитывать за 
ущ ерб, нанесенный им, так 
как  всякий прогул в е д е т 'к  
простою оборудования, к не
выполнению в срок задания. 
Все это деньги, и пусть про
гульщ ик возместит убыток, 
который он нанес заводу.

Вот мне и хотелось корот
ко осветить эти два вопро
са: экономическая грамот
ность, как  первое требова
ние к командирам производ
ства, и высокая производст
венная и трудовая дисцип
лина на социалистическом 
предприятии.

Н а мой взгляд, и роль кол
лектива будет выглядеть не
сколько иначе. Он экономи
чески ставится в положение 
хозяина своего предприятия 
и будет все больш е требо
вать своего участия в реш е
нии важнейш их производст
венных вопросов. К этому 
мы неизбежно придем. И 
долж ны быть уже готовы.

П рограм ма нашей партии 
убедительно говорит, что 
правильное сочетание мате 
риального и морального сти 
мулов— великая созидатель
ная сила в борьбе за  комму
низм.

И. Казнин,

старший строитель речных 

судов.

%

О Т З Ы В Ы  О В Ы С Т А В К Е
«П рнокская правда» уже 

сообщ ала, что 12 ф евраля во 
Д ворце культуры им. В. И. 
Ленина, в левом крыле 2-го 
этаж а, открылась выставка, 
посвящ енная истории разви
тия Н аваш инского судостро
ительного завода.

С тех пор прошло больше 
полмесяца, и сейчас можно 
уверенно сказать, что вы ста
вка производит хорошее впе
чатление не только на нава- 
шинцев, но и на тех, кто ее 
посетил из других городов.

В книге отзывов есть кол
лективные и индивидуаль
ные записи. Вот что пишут, 
например, о выставке сту
денты Горьковского политех
нического института:

«Вы ставка хорошая. Ж е
лательно расш ирить ее 
экспонаты с целью более 
глубокого ознакомления с 
историей завода не только в 
прошлом, но и в настоя
щем».

«Зам ечательная выставка. 
Ж аль, что я смотрел ее один, 
—пишет десятиклассник Б- 
Окуловской школы. — Хоте
лось, чтобы историю кораб
лестроителей знали и мои то
варищи».

Свои отзывы в книге оста
вили и гастролировавш ие в 
нашем городе артисты ан
сам бля «Кабардинка»- Они 
пишут: «Мы посетили вашу 
выставку, и нам очень по
нравилась она. П оложено

хорошее начало. Ж елатель
но увидеть впредь на вы
ставке макеты кораблей, ко
торые строит ваш  завод в 
настоящ ее время».

А учащ иеся десятых клас
сов средней школы № 4 
предложили осветить в бу
дущ их экспонатах дела заво
да в наши дни, в частности, 
подготовку судостроитель
ного завода к XXIII съезду 
КПСС. *

Аналогичные пожелания 
содерж атся во многих запи
сях. Д ум ается, что эти по
ж елания будут учтены выс
тавочным комитетом.

Г. Хомяков.

К аж дом у х о зя й с т в у  
х о р о ш и е к а д р ы

БРИГАД ИР КОМПЛЕКСНОЙ
Владимир Дмитриевич 

Леонтьев двенадцать лет 
руководит бригадой Л» 3, 
что расположена на терри
тории деревни Трудовик  
Коробковского колхоза.  
Бригадир ср а зу  ж е  с душой  
взялся за  дело, увлекая  
за собой н других. Его 
мало видели незанятым: 
то в поле, то в правлении, 
то за  трактором .идет.

Шли годы. Всей душой  
встретили в Трудовике пер
вую весеннюю радость 1965  
года —  мартовский Пленум 
ЦК КПСС. То здесь, то там 
собирались колхозники  
группами, рассуж дали, при
кидывали: что, как. Под

~ПРНОКСКАЯ ПРАВДА
2 етр. 4 марта 1966 г.

ходил Леонтьев с неизмен
ной газетой в руках. И 
беседы от общих переходи
ли на свое хозяйство, свой 
колхоз. Подсчитывали —  
получалось неплохо. Мате
риальная заинтересован
ность практически оправ
дывала труд хлебороба.  
Стало быть, надо только 
приложить рукп.

С первых дней весенне- 
полевых работ бригада  
включилась в борьбу за  
урожай.

Лето 1 9 6 6  года  было 
дождливым, часто нельзя  
было пустить в ход техни
к у , и Владимир Дмитрие
вич всячески старался  
«обмануть» капризы при
роды. Организовал правиль
ный у х о д  за  посевами.

Предложил применить м еж 
дурядную  обработку кар
тофеля конным культивато
ром, когда нельзя было 
работать машинам.

За  долгие годы Владимир 
Дмитриевич хорошо изучил  
способности своих людей, 
поэтому в сегда  правильно  
расставит их и по рабочим 
местам.

От его глаз  ничто не 
ускользнет, когда он с 
агрономом Полежаевой, а 
чаще один обходит земли  
бригады. Проверяет то 
вспашку, то сев, то уборку. 
II не поздоровится колхоз
нику, нарушившему прави
ла агротехники. Вспомина
ют колхозники такой с л у 
чай:

Были в бригаде участки  
под паром. Один механиза

тор сеял озимые. Вдруг  
сорвался бригадир и— на
перерез трактору. Остано
вил машину, что-то потол
ковали. Трактор повернул  
в другую  сторону. Потом 
узнали, в чем дело. З а 
ехал  механизатор на у ч а с 
ток, который до сева был 
под занятым паром. А водь 
земля-то еще не осела. Не 
побеспокойся Леонтьев— ну  
и.. .  на смарку вся работа. 
И всегда  он такой, беспо
койный. От него не услы 
шишь окрика или гр уб ос
тей, но с теми, кто недоб
росовестно относится к де 
лу ,  он строг. Иной раз при
ходи лось  слышать от нару
шителей дисциплины: 

— Лучше бы ударил что 
ли, а то как начнет сты
дить да воспитывать, кош

ки по сердцу скребут, и 
ничего не с к а ж е ш ь — он 
прав.

В. Д. Леонтьев —  член 
правления колхоза . Через 
него осущ ествляется  связь  
правления с бригадой. К а
кой бы вопрос оно ни ре
шило,’ Владимир Дмитрие
вич доведет решение до све
дения каж дого  члена сво
его коллектива. И если у ж  
затронуты интересы брига
ды, он не уступит, защ и
тит своих товарищей. По- 
этом у-тои  любят его в Тру
довике, прислушиваются к 
его советам. Люди знают: 
деятельность бригадира на
правлена на то, чтобы уве
личить производительность  
труда и, следовательно,  
улучш ить ж изнь самих кол
хозников.



Раздумья, мечты, искания.

ДУМАМИ О БУДУЩЕМ
Впереди у выпускников 

наших школ самостоятель
ная жизнь, полная ярких
красок, дерзаний и подви
гов. Эта ж изнь прекрасна, 
но чтобы она стала еще луч
ше, необходим упорный, со
зидательный труд, труд мил
лионов людей и твой труд то
же.

Что бывает, если челове
ку не нравится избранная 
им специальность? Зачастую  
в таком случае он допуска
ет брак, ибо к труду отно
сится нерадиво. Но это еще 
не все. Худшее это то, ког
да.человек теряет веру в по
лезности своего труда, в 
значении его для него сам о
го, П оэтому нельзя опромет 
чнво выбирать свою ж изнен
ную профессию.

Многие из вас хотят по
ступить в вузы и технику
мы. Но куда пойти учиться 
—это, по-моему, понимают 
далеко не все. И ногда ведь 
получается, что тот или иной 
институт выбирается лишь 
потому, что в него легче по

ступить или по совету ро
дителей.

Ясно, какой может полу
читься из такого студента 
с п е ц и а л и с т .  Что общего 
б у д е т  у н е г о  с п о л у 
ч е н н о й  с п е ц и а л ь- 
ностыо? Р азве  такой специ 
алист смож ет построить д о 
ма, пораж аю щ ие своей изу
мительной пропорцией, гар
монией всех частей, разве 
будет он стремиться к дер 
зновенным поискам нового? 
Нет, не будет.

П оэтому мне искренне хо
чется предупредить вас, се
годняшние выпускники, от 
этого неверного шага.

Выбирайте ту профессию, 
к которой вы чувствуете 
влечение, которая заж игает 
вас. Только в этом случае 
вы сможете включиться в 
кипучую жизнь страны, вне
сете свой вклад  в дело по
строения коммунизма.

Е. Попов,
студент Муромского 

пединститута.

ОТ РЕДАКЦИИ: На этом мы не заканчиваем разговора о 
вашей будущей профессии. Нас радует, что во всех ваших 
письмах высказываются хорошие, правильные мысли о том, 
насколько важным является выбор будущей профессии по при
званию. Лишь в этом случае можно принести пользу людям, 
только тогда труд для вас будет радостью и наслаждением.

Недалек тот день, когда волнующее «Кем быть?» вплот
ную встанет перед вами. И наш совет вам, юные друзья: «Не 
торопитесь, обдумайте, взвесьте. Знайте, что сделать неверный 
шаг легче, чем исправить его».

Лекции для доярок
Каж-дую неделю в к р ас

ном уголке б-окуловской 
фермы специально для до я
рок проводятся лекции, бе
седы по самым разнообраз
ным темам.

В гости к сельским тру
ж еникам  приходит сельская 
интеллигенция, специалисты 
из города. Так, например, 
1-го м арта в красном угол
ке состоялась лекция .3 . А. 
Коненковой «Только для 
женщин». Опытный врач 
подробно рассказала женщ и 
нам о достиж ениях совет
ской медицины, ответила на

многочисленные вопросы, ко
торые задавали  женщины.

Д епутат местного Совета 
свинарка А. П. Ш вырлова 
от имени всех присутствую
щих поблагодарила 3. А. 
Коненкову за интересную, 
содерж ательную  лекцию и 
вы сказала мнение колхоз
ниц, чтобы для них чаще 
проводились беседы по с а 
мым разнообразным вопро
сам.

А. Батанина,
зав. Б-Окуловской 

библиотекой.

Заботится он и о росте 
кадров. К а ж д у ю  пятницу в 
Коробкове проходит агро
учеба . Леонтьев напомина
ет, кому сл ед ует  там быть. 
И колхозники но пропуска
ют занятий. Члены брига
ды учатся  и в круж ках, и 
в школах политического  
просвещения. Понимает бри
гадир: без знаний в наше  
время жить невозможно. 
Вместе со всеми посещает  
и он занятия. Учеба помо
гает добиваться еще л уч 
ших результатов в произ
водстве.

О работе бригады гово
рят цифры. Ими можно гор
диться. Вот некоторые из 
них для сравнения. В 1964  
г о д у  бригада получила  
картофеля по 80  центнеров 
с гектара, а в 1965  году  
— на 56  центнеров больше. 
На 7 ,2  центнера, т. е. на
половину, увеличился уро-

собрали с 
центнера, 

капусты  
1 гекта-

ж а й  овса. Более чем на
половину больше было по
лучено яровой пшеницы, 
озимой ржи. Их 
гектара по 13,3  
320  центнеров  
сняла бригада с 
ра в 1965  г од у ,  а в 1964  
— 2 5 0  центнеров. 100  те
лят вырастила колхозу  бри
г а д н а я  ферма.

С радостью оглядывают
с я  члены бригады на у ш е д 
ший сельскохозяйственный  
год. Но, чтобы закрепить  
результаты  и улучшить их, 
они с осени стали з а б о 
титься об урожае 1966  го
да. Конечно, все работы и 
на полях, и на ферме вы
полняют колхозники, но 
руководить этими работами 
надо умело. Владимир 
Дмитриевич справляется с 
этим. Г. Зайцев,

пом. бухгалтера  
Коробковского колхоза.

Нововоронежская АЭС—съезду партии
& Ъ \  L

Второй год работает Н о
воворонеж ская атомная
электростанция. Сейчас она 
дает почти половину элект
роэнергии, вырабатываемой 
всеми станциями В оронеж 
ской области для Единой 
энергетической системы ев
ропейской части страны. 
Коллектив атомной—победи
тель Всесоюзного соревнова
ния предприятий Государст
венного комитета по исполь

зованию атомной энергии 
СССР.

П роектная мощность стан 
ции равна 210 тысячам ки
ловатт. О днако с 7 января 
ее мощность достигла 240 
тысяч киловатт. Это стало 
возможным за счет исполь
зования внутренних резер
вов оборудования, без до
полнительных капитальных 
вложений.

Рабочие и инженеры Н о
воворонежской АЭС в твор
ческом содружестве с уче
ными находят все новые ре
зервы производства электро
энергии. Их рационализатор 
ские предложения и техно
логические усоверш енство
вания, в о п л о щ е н н ы е  в 
жизнь, дают свыше 80.000 
рублей годовой экономии.

Успешно заверш ена, на 
одиннадцать дней раньше 
плановых сроков, первая 
перегрузка уранового топли
ва в реакторе. Только за 
счет сокращ ения вынуж ден
ного простоя оборудования, 
связанного с частичной за 
меной ядерного горючего, 
атомная станция вы рабо

тала дополнительно более 
50. 000. 000 киловатт-часов 
электроэнергии.

Таковы трудовые успехи 
коллектива Н ововоронеж 
ской АЭС в канун XXIII 
съезда партии.

На снимках: вверху— блоч 
ный щит управления Н ово
воронежской АЭС. А втома
тические системы и вычис
лительные устройства помо
гают инженерам дистанцион
но управлять важнейшими 
агрегатами станции. Внизу 
—старший мастер цеха конт; 
рольно-измерительных при
боров и средств автоматики 
А. К- И ванов—один из ве
теранов станции. Он участ
вовал в монтаж е сложных 
систем ее управления. Сей
час эти знания помогают 
ему соверш енствовать «нер
вную систему» первенца 
ядерной энергетики. Комму
нист А. К. И ванов ведет 
большую общественную р а 
боту—он депутат местного 
Совета.

Фото О. Кузьмина.

Фотохроника ТАСС.

Забота о воспитании детей— наше общее дело
В прекрасное время живут 

наши дети. Им доступно все, 
о них проявляю т постоянную 
заботу партия и правитель
ство.

П ринимая это как долж 
ное, многие дети, к сож але
нию, не задум ы ваю тся над 
тем, сколько сил и труда от
даю т взрослые, чтобы сде
лать радостным и счастли
вым их детство и юность— 
самую прекрасную пору ж и 
зни.

О днако и мы, старшие 
наставники, мало воспиты
ваем у ребят чувство ответ
ственности за свои поступки. 
Есть еще много родителей, 
которые воспитание своих 
детей сводят лишь к забо» 
те о том, чтобы дети были 
сытыми, одетыми, а все ос
тальное считают делом ш ко
лы.

Вот наглядные примеры. 
Хорошо заботятся об одеж 
де своих детей родители уча
щихся 5-го класса школы 
№ 1 В ладим ира Кукина, 6-го 
класса— В ладим ира М орозо
ва, учащ егося Саваслейской 
школы Ю рия Кострова. 
Этим и ограничивается все 
воспитание. А такое равно
душие вот к чему привело:

Владимир Кукин неодно
кратно соверш ал квартирные 
краж и, отбирал деньги у 
учащ ихся, а 21-го ф евраля 
его обнаруж или в туалетной

комнате Д ворца культуры в 
половине первого ночи. И 
родителей такие действия и 
поступки подростка нисколь
ко не волнуют. Отец Воло
ди говорит: «Пусть ш кола 
воспитывает».

Д ругой пример. Юрию 
Кострову всего лишь 12 лет. 
Но он уж е совершил три 
краж и. П ьет водку. Как-то 
найдя у отца спирт, выпил 
его и поехал кататься на 
велосипеде.

Вот на почве такого вос
питания расцветает сначала 
злое озорство, за  ним— ху
лиганство, затем и преступ
ление.

П одчас мы, взрослые, не 
придаем серьезного значе
ния, когда подросток поку
пает спички, папиросы и д а 
же водку. От многих м ож 
но слышать: «Ну и пусть
берет, ребенок-то не мой».

Н едавно у меня произо
шел разговор с продавцом 
ларька №  23 Смольекой
А. В. Когда я сделала за 
мечание о том, что водку 
детям продавать запрещ ает
ся, она ответила: «Мы ведь 
с вами ничего не сделаем. 
Н е продам ему—он взросло
го попросит и все равно вод
ку получит».

Такое обы вательское рас
суждение к хорошему не 
приведет.

(Речь идет об учащ емся 
8 -го класса 3-й школы В. 
С им онове).

Эти примеры не единич
ны. Сколько раз приходит
ся сталкиваться с равноду
шием взрослых, не зам еча
ющих рядом с собой несо
вершеннолетнего подростка, 
покупающего водку, папи
росы.

Если бы каж дый взрос
лый человек до конца осо
знал, в какой степени вос
питание будущего граж дани 
на зависит от каж дого из 
них( то не было бы у нас 
случаев наруш ения общ ест
венного пбрядка со стороны 
подростков.

Н уж но раз и навсегда 
покончить с этим пагубным 
равнодушием к тому, чем 
занимаю тся наши дети.

Воспитание достойной сме 
ны— наше общее дело, и вос
питанием подрастаю щ его по
коления долж ны заним аться 
не только ш кола, родители 
и милиция, но и вся общест 
венность города.

J1. Пыринова,
инспектор детской 
комнаты милиции.
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МОлниЕНС1CнЬЕт ВОЛШ !в.и. р о г о ж и н !
Вертолет, поднявшись с 

военного аэродрома над Ва- 
шингтоном, приземлился 
прямо на луж айке Белого 
дома. Выйдя из вертолета, 
вице-президент США Губерт 
Хэмфри направился в рези
денцию президента. Н а сту
пеньках дома его встретил 
сам Линдон Джонсон. Ц ере
мония встречи транслирова
лась сотнями телевизионных 
станций Франции. Так завер
шился молниеносный вояж  
Хэмфри по 9 странам Юго- 
Восточной Азии: Ю жному
Вьетнаму, Тайланду, Л аосу, 
П акистану, Индии, А встра
лии, Новой Зеландии, Фи
липпинам и Ю жной Корее.

С какой ж е целью вице- 
президент СШ А отправился 
в столь титаническое за гр а 
ничное турне?

Напомним, что поездка 
вице-президента Хэмфри н а
чалась такж е после гоно
лулского совещания. В сво
ем дипломатическом бага
же Хэмфри вез наказ прези
дента Д ж онсона— разрек ла
мировать «гонолулскую дек
ларацию », добиться от стран 
Юго-Восточной Азии посыл
ки в Ю жный Вьетнам новых 
партий «пушечного мяса» 
или хотя бы «символичес
кой» поддержки ам ерикан
ской авантюры. Не секрет, 
что Вашингтон предприни

мает сейчас отчаянные уси
лия, чтобы вывести СШ А нз 
состояния фактической изо
ляции, в которой оказался 
этот мировой ж андарм  из-за 
безрассудной п о л и т и к и  
Д ж онсона в Ю го-Восточной 
Азии, посулами и угрозами 
Соединенные Ш таты хотят 
втянуть в свою вьетнамскую

Только А встралия и Ю ж ная 
Корея согласились выделить 
дополнительные войска в по
мощь американским агрес
сорам. Вице-президент США 
безуспешно пытался обещ а
нием экономической помощи 
склонить П акистан и Индию 
к поддерж ке, хотя бы на 
словах, американской агрес-

БЕСЕДА С ЧИТАТЕЛЕМ

авантю ру как  можно больше 
стран и придать своим аг
рессивным действиям в Ю ж
ном Вьетнаме видимость 
«коллективной меры».

Д л я  достиж ения этих це
лей посланец президента 
Дж онсона использовал в хо
де своих переговоров все 
средства наж има. «Амери
канские официальные лица 
рассм атриваю т любой даль
нейший отказ (в помощи— 
А. М .) со стороны ази ат
ских союзников, как  «оскор
бление для СШ А»,—отмечал 
американский ж у р н а л  
«Ю найтед Стейтс ньюс энд 
уорлд рипорт».

О днако вице-президент 
Хэмфри вернулся из боль
шинства стран, как  говорит
ся, не солоно хлебавши.

сни во Вьетнаме. Следует от
метить, что поведение Хэм
фри в Д ели  (И ндия) и в К а
рачи (П акистан) было н а
столько грубым, что д аж е  в 
американской бурж уазной 
печати его порицали за не
умение соблю дать диплом а
тические приличия и такт в 
отношениях с этими страна
ми.

О тправляя Хэмфрн в за 
граничный вояж , президент 
Дж онсон преследовал и дру
гую цель. П равительству 
надо было как-то нейтрали
зовать неприятные для 
Д ж онсона последствия пуб
личного критического разбо
ра в сенатской комиссии 
американской политики во 
Вьетнаме, П оездка вице-пре

зидента по странам Юго- 
Восточной Азии, указы вает 
ж урнал «Ю найтед Стейтс 
ньюс энд уорлд рипорт», д а 
ет ему право выступить как 
«авторитету» по вьетнамской 
политике на стороне прави
тельства. Хэмфри с ходу 
включился в свою роль. Он 
встретился с лидерами пар
тий в конгрессе, затем сде
лал  обзор вьетнамской по
литики для 200 членов се
ната и палаты  представите
лей, позж е выступил на 
пресс-конференции, беседо
вал с 75-ю конгрессменами, 
критикующими вьетнамскую 
политику правительства. И 
повсюду новоиспеченный 
«авторитет» по Вьетнаму до 
хрипоты в голосе призывал 
к «твердости и упорству в 
войне до победного конца». 
П рям о скаж ем , трудную за 
дачу возлож ил на себя ви
це-президент. Ведь, как  ука
зы вает газета «Нью-Йорк 
пост», «война во Вьетнаме 
разделила СШ А на две на
ции»: тех, кто поддерж ивает 
правительство, и тех, кто 
выступает со все усиливаю 
щ ейся критикой его дейст
вий.

А. Мелитян,

(ТАСС).

1S /SSSSSSSSS. по р о д н о й
Промышленность

Украины— селуЖ итомир. Коллектив Ново- 
град— Волынского маш ино
строительного завода начал 
выпуск новых универсаль
ных кормоагрегатов. Эти 
своеобразные комбайны мо
ют, измельчаю т и смеш ива
ют корма. Они предназнача
ются для приготовления вы-

★
Днепродзерж инск. На

Баглейском коксохимичес
ком заводе начался монтаж 
оборудования первого в 
стране мощного цеха по про
изводству дициклопентадие- 
на. Из него на Д непродзер
жинском химическом комби-

С Т Р А Н Е
„ЗО Н Д-З"— В ПОЛЕТЕ

сококачественного комбини
рованного силоса из корне
плодов, ботвы, трав, стеблей 
кукурузы.

Обслуживают машину 3 
человека. З а  час она перера
баты вает 10-12 тонн кормов.

нате будут изготовлять химн 
ческие средства защ иты 
сельскохозяйственных рас
тений. П уск нового цеха 
предусмотрен на вторую 
половину текущего года.

М еж планетная автоматиче
ская станция «Зонд-З», запу
щенная в Советском Союзе 
18 июля 1965 года, продол
ж ает  полет по гелиоцентри
ческой орбите, постепенно 
удаляясь  от Солнца.

З а  истекшие семь с лиш 
ним месяцев полета со стан
цией проведено 135 сеансов

радиосвязей, во время кото
рых на землю были переда
ны фотоснимки обратной 
стороны Луны, большой объ
ем научной информации, а 
такж е данные о работе бор
товых систем.

Со станцией поддерж ивает
ся устойчивая радиосвязь.

(ТАСС).

«Мне тяж ело на чужбине: 
я слишком русский человек 

(ТАСС). и мало верю в Европу, чтоб 
выносить заграничную

SSJ'SSSSVYYY'S'SSSSyjtfjrSAS'Sy'S’S ' S S S жизнь без глубокой тоски по
S Родине...»—эти слова поэта

Памяти верного 
сына России

СПОРТ

На приз газеты 
,Пионерская правда

^  философ а-материалиста, ре- 
^  волюционного дем ократа

27 февраля состоялись 
лыж ные соревнования на 
приз газеты «П ионерская 
правда». В них приняли уча
стие учащ иеся школ города 
и района.

В связи с положением о 
соревнованиях к а ж д а я  
команда долж на была вы 
ставить четыре группы: 
команду девочек иа дистан
цию 1 и 2 километра и коман
ду мальчиков — на 2-3 ки
лометра.

Д ан  старт.
На сверкающ ую лыжню 

первыми вышли девочки-
Хороших результатов до

бились участницы соревнова
ний Сысуева Л ена из шко-

Награждение 
Мурманской области

З а  достигнутые успехи в 
развитии народного хозяйст
ва П резидиум Верховного 
Совета СССР Указом от 2 
м арта 1966 года наградил 
М урманскую область орде
ном Ленина.

(ТАСС).

После тяж елой болезни 
скончался майор в отстав
ке Василий Иванович Р о
гожин.

Вся сознательная жизнь 
..Василия И вановича Рогож и 
на была отдана служению 
нашей социалистической Р о 
дине, делу построения ком
мунизма. Василий Иванович 
Рогож ин родился в 1916 го 
ду, в бедной крестьянской 
семье в селе Б-Окулово.

С 1932 по 1935 гг. рабо
тал разметчиком на судо
строительном заводе. В го
ды сложной меж дународ
ной обстановки, в 1935 го
ду, Василий Иванович по
ступает в ш колу Военных 
пилотов.

Н аходясь в рядах Со
ветской Армии свыше 13 
лет, он прошел славный бо
евой путь от курсанта до 
м айора — заместителя ко
м андира авиационного пол
ка.

В годы Великой Отечест
венной войны Василий И ва
нович Рогож ин командовал 
различными авиационными 
подразделениями на С евер
ном фронте.

З а  героизм и мужество в 
борьбе с немецкими захват 
чиками он награж ден орде
ном Отечественной Войны 
I степени, орденом К рас
ной Звезды  и многими бо
евыми медалями.

Василий Иванович Р о 
гожин вел многогранную 
партийную и общественную 
работу. Был секретарем 
первичной партийной орга
низации райисполкома, чле
ном комитета содействия 
при райвоенкомате.

Безврем енная смерть выр 
вала из наших рядов вер
ного сына Родины и К ом 
мунистической партии, в ко 
торой он состоял с 1939 го- 
да. _______

П ам ять о майоре в от
ставке Василии Ивановиче 
Рогож ине, верном сыне Ком 
мунистической партии и Со
ветской Родины, навсегда 
сохранится в наш их сердцах.

Группа товарищей.

Телевидение
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
1 6 .45— Программао  * * пеРе -

памят- \  дач- 16 .50— «Твоя точка 
S зрения?» Научная олимпиа-

лы №  2, пробеж авш ая дис
танцию в один километр за 
4 мин. 43 сек., и Ч ары кова 
Нина из Новошинекой вось
милетней школы, показав- $ рядом с гранитным ...... . .... ............
ш ая на дистанции 2 кило- N ником писателю. ^  да дЛЯ юношества. Ответы на
метра 9 мин. 10 сек. S 2-го м арта на Новодевичь- ^  вопросы II тура. 17 .4 0 — Для

У мальчиков первыми к фи- ^  ем кладбищ е состоялось за- детей. «М астерская Хлопо- 
нишу подошли Н азаров н ''
Нефедов из Новошинекой 
восьмилетней школы.

В общ екомандном зачете 
первое место и приз «Пионер 
ская правда» завоевала 
команда Новошинекой вось- 
милетней школы, второе— Ч революционер - демократ, v в е— «Люди с горящими серд 

»». , Ч Ч цами». М устафа Субхи. 21.3С
восьмилетняя ш кола N . 1, Ч Ч — Телевизионные новости,
третье—ш кола № 2- Ч Николай Платонович Огарев ч 2 2 .0 0 — Дневник спартакиа-

Ч 1813— 1877». Ч ды. 2 2 .1 5 — «Русский PC-
Г. Поляков. * (ТАСС). ^  манс». Поет В. Левко.

Р К  КП С С и исполком 
райсовета депутатов трудя
щихся вы раж аю т глубокое 
соболезнование по поводу 
преждевременной смерти 
секретаря бюро первичной 
партийной организации рай 
исполкома и председателя 
райспортсою за

Василия Ивановича Ро
гожина, последовавш ей в 8 
часов вечера 1 м арта 1966 
года после тяж елой и про
долж ительной болезни.
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